
 

 

Bonjour, au amis du commerce équitable / 30.01.2025 

Soyez les biens venus, chez nous 

Je suis Danielle Warmerdam-Frantz, je suis agricultrice. J’ai fait 

mes études au lycée agricole. Nous avons une ferme à Mecher, 

un petit village au lac de la haute sure. Sur notre ferme il y a 

140 vaches laitier est les génisses. Je m’occupe principalement 

des veaux. 

2019 se suis devenu la présidente de la Fairkopeartiv, mais depuis le début en 2011 

je ne suis engager pour le lait équitable. 

L’aventure du lait  équitable a commencé 2009, avec la crise du lait. Nous les 

producteurs ont eu mois que 20 cent pour 1 Litre de lait, les couts de productions était 

à 40 cent 

Dans plusieurs pays européens, des éleveurs laitiers ont décidé de reprendre leur 

destin en main en créant leur propre marque de Lait équitable : Fair Mëllech 

Les agriculteurs  ont besoin d’un prix équitable. Notre objectif est d’éviter la 

dépendance des producteurs laitiers aux subventions, en assurant une autonomie 

économique. Par des prix et revenus équitables ! 

Grâce au lait équitable, les consommateurs peuvent directement soutenir les 

producteurs laitiers. En effet, chaque litre de lait vendu donne une valeur ajoutée pour 

l’exploitation participante. 

D’autres sujets sont également importants. C’est la raison pour laquelle les 

producteurs laitiers du programme » Le lait équitable » participent également à des 

projets environnementaux. Nous, les producteurs, tenons également compte du bilan 

minéral et énergétique de nos exploitations. L’objectif est d’optimiser le bilan 

énergétique afin d’harmoniser davantage les processus avec la nature. 

 « Justine »,la vache en couleur nationale et l’ambassadrice du lait équitable, est une 

véritable Européenne. 

Cette vache, bien visible sur les produits laitiers de sept pays participant à cette 

initiative, qui a débuté en 2006 en Autriche,  D’fair Mëllech au Luxembourg, Fairebel 

en Belgique, FaireFrance en France, Die faire Milch en Allemagne, Faireswiss et Di 

fair Milch Säuliamt en Suisse. 

Les producteurs soutiennent leur marque, Les agriculteurs ne se limitent pas à 

produire du lait de haute qualité, ils sont également en contact direct avec les 

consommateurs. Nos membres présentent régulièrement nos produits dans les 

magasins et à de nombreux événements. Le contact et le dialogue avec les 

consommateurs est une véritable priorité. Les agriculteurs présentent leurs produits 

ainsi que la philosophie qui se cache derrière la marque lors de nombreuses 

dégustations en supermarchés. 



Et ce qui est très important pour nous, c'est que nous pouvons améliorer l'image de 

l'agriculture à l'extérieur en expliquant notre travail aux consommateurs. 

Ce projet de Lait équitable est la preuve vivante qu’une rémunération équitable est 

possible. 

Au Luxembourg, les éleveurs de la Fairkoperativ s’engagent depuis 2011 pour une 

agriculture équitable, locale et familiale avec leur marque « D’fair Mëllech ». Cet 

engagement va au-delà des frontières « En tant que producteurs laitiers 

luxembourgeois, nous souhaitons afficher notre solidarité avec nos collègues africains.  

Le consommateur peut également soutenir une agriculture plus équitable pour les 

producteurs des deux continents. En effet, D’fair Mëllech travaille en collaboration avec 

Fairtrade. Par l’achat de lait chocolaté et trois parfums de glace, le consommateur ne 

garantit pas seulement une rémunération équitable aux producteurs de lait 

luxembourgeois, mais également aux producteurs de cacao au Ghana.  

Depuis 2016 en trouve dans  notre gamme 6 produit fabriqués en coopération avec le 

commerce équitable, ce qui veut dire que seuls des aliments issus du commerce 

équitable ont été utilisés. (Les laits chocolatés et 3 sortes de crème glacée.) 

Pendant les dernières années nous avons vendu plus que 660 000 pc avec le label 

Fairtrade. Pour nous, c'est une obligation d'assurer un revenu équitable aux  

producteurs du cacao, comme au producteur de banane, sucre et de café. Un revenu 

qui couvre les couts de production pour tout le monde, ici en Europe, en Afrique et 

partout. 

Si tous les agriculteurs ont un revenu équitable, beaucoup de choses peuvent être 

améliorées pour le bien-être des agriculteurs (nord nord- et nord sud).  

Et offre à nouveau des perspectives à la nouvelle génération. 

Pour moi personnellement le lait équitable est une vrais aventure humaine, Fair 

Mëllech ma donner beaucoup de nouveaux amis, j’ai rencontré des gens très 

intéressante de tous les cotes, que je n'aurais jamais rencontrés si j'étais resté à la 

maison. Mon engagement ma enrichie beaucoup.  

Danielle Warmerdam-Frantz - Présidente Fairkoperativ 

 

 

 

 


